

Digitalisierungsstrategie

Aachen fragt nach

[21.02.2025] Die Digitale Strategie für die Stadt Aachen soll mithilfe der Bürger fortgeschrieben werden. Online können sie die bislang erreichten Fortschritte der Digitalisierung bewerten und Impulse für die weiteren Maßnahmen setzen.

Die Stadt [Aachen](#) schreibt ihre [Digitalisierungsstrategie](#) fort und lässt die Bürger an der Ausgestaltung teilhaben. Die nordrhein-westfälische Kommune bietet dafür einen [Onlinefragebogen](#) auf ihrem Beteiligungsportal an. Interessierte können damit die bisherigen Fortschritte der Digitalisierung bewerten und Impulse für künftige Entscheidungen setzen. Für die bessere Verständlichkeit hat die Stadt Informationstexte angefügt, welche die Zusammenhänge zwischen den bisherigen Strategiefeldern erläutern sollen.

Wie die Stadt mitteilt, will sie mit der Strategie die digitalen Angebote für die Verwaltung, Infrastruktur und gesellschaftliche Teilhabe weiterentwickeln. Sie setze dabei auf einen dynamischen Entwicklungsprozess. So könne sie flexibel auf sich ändernde Rahmenbedingungen und Anforderungen reagieren, ohne die Umsetzungsgeschwindigkeit zu beeinträchtigen. Die Strategie werde deshalb kontinuierlich fortgeschrieben und an die jeweils aktuellen gesellschaftlichen Bedürfnisse angepasst. Die Rückmeldung der Bürgerinnen und Bürger soll dabei helfen, bedarfsgerechte Lösungen zu schaffen.

Ins Leben gerufen wurde die Digitale Strategie für die Stadt Aachen im Jahr 2018. Schon damals sei neben der Zusammenarbeit zwischen Verwaltung und Ratsmitgliedern die Partizipation der Bürger wichtig gewesen. Fortgeschrieben wurde die Strategie im Jahr 2019. Verwaltungsmitarbeiter und der Stadtrat waren aufgerufen, dafür neue, innovative und potenziell umsetzbare Ideen einzubringen. Anfang 2023 habe der Rat der Stadt die nächste Fortschreibung verabschiedet. Sie verfolge einen ganzheitlichen Ansatz, der die Verwaltungsmodernisierung und die digitale Standortentwicklung miteinander verbindet. Ziel sei es, Aachen partizipativer, inklusiver, nachhaltiger, wettbewerbsfähiger und somit noch attraktiver zu gestalten. Entwickelt worden sei diese Fortschreibung in einem mehrstufigen, partizipativen Prozess. Im Mittelpunkt standen laut Stadt nicht nur die Verwaltungsmitarbeiter, sondern auch die Bürger und Unternehmen.

In die aktuelle Fortschreibung will die Kommune verstärkt gesellschaftliche Einflüsse einbeziehen. Mit diesem Ziel sei der Fragebogen aufgesetzt worden. Als Grundlage diene die bestehende Digitale Strategie der Stadt Aachen mit dem dazugehörigen Maßnahmenanhang in der aktuellen Fassung, einschließlich der Maßnahmen, die im August 2024 vom zuständigen Ausschuss beschlossen worden sind.

(ve)

Stichwörter: E-Partizipation, Aachen, Politik